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Maisons d’Évangile, Cellules d’Évangélisation, chercheurs de Dieu 
 
TEMPS PASCAL B – PRINTEMPS 2024 

FIL ROUGE : 
POUR POUVOIR CROIRE À LA RÉSURRECTION DU CHRIST, IL FAUT :  

(7 conditions) 
- Vouloir mourir avec lui 
- Ouvrir son intelligence à la Loi de vie 
- Etre un bon pasteur qui donne sa vie 
- Laisser Dieu habiter en nous 
- Nous décider à aimer pour de bon 
- Etre missionnaire 
- Se laisser emporter par la bourrasque du souffle Saint. 

Assez peu de disciples de Jésus croient vraiment à la Résurrection du Christ et par le 
fait-même à la leur ! Comme le dira clairement Saint Paul, leur foi est donc vaine, vide 
et sans impact sur le monde. Ils n’ont en fait rien à apporter au monde qui le leur rend 
bien en n’attendant plus rien de leur part. 
Les premiers disciples, Dieu leur a donné 50 jours pour croire. Il en va de même pour 
nous : 7 dimanches, 7 échelons d’une échelle à gravir… pour que le Souffle puisse 
nous emporter sur les chemins de la foi. 
 

Enseignement 276 :  7 avril - 2° dimanche de Pâques, dimanche de divine Miséricorde 
2° échelon : Ouvrir son intelligence à la Loi de vie 

Évangile de Jésus Christ selon Saint Luc 24, 35 - 48 
Les disciples qui revenaient d’Emmaüs racontaient aux onze Apôtres et à leurs compagnons ce 
qui s’était passé sur la route, et comment le Seigneur s’était fait reconnaître par eux à la fraction 
du pain. 
Comme ils en parlaient encore,  lui-même fut présent au milieu d’eux, et leur dit : « La paix soit 
avec vous ! » 
Saisis de frayeur et de crainte, ils croyaient voir un esprit. 
Jésus leur dit : « Pourquoi êtes-vous bouleversés ? Et pourquoi ces pensées qui surgissent dans 
votre cœur ? 
Voyez mes mains et mes pieds : c’est bien moi ! Touchez-moi, regardez : 
un esprit n’a pas de chair ni d’os comme vous constatez que j’en ai. » 
Après cette parole, il leur montra ses mains et ses pieds. 
Dans leur joie, ils n’osaient pas encore y croire, et restaient saisis d’étonnement. 
Jésus leur dit : « Avez-vous ici quelque chose à manger ? » 
Ils lui présentèrent une part de poisson grillé qu’il prit et mangea devant eux. 
Puis il leur déclara : « Voici les paroles que je vous ai dites quand j’étais encore avec vous : 
“Il faut que s’accomplisse tout ce qui a été écrit à mon sujet 
dans la loi de Moïse, les Prophètes et les Psaumes.” » 
Alors il ouvrit leur intelligence à la compréhension des Écritures.  
Il leur dit : « Ainsi est-il écrit que le Christ souffrirait, qu’il ressusciterait d’entre les morts le 
troisième jour, 
et que la conversion serait proclamée en son nom, pour le pardon des péchés, à toutes les 
nations, 
en commençant par Jérusalem. À vous d’en être les témoins. » 
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Nous devrions nous réjouir, gens « modernes », Français héritiers de la bonne vieille rationalité 
cartésienne, ce récit est vraiment fait pour nous ! Il est d’une modernité incroyable ! Si 
quelqu’un prétend que l’Évangile c’est un truc d’il y a 2000 ans…. Là, il devrait vraiment se 
secouer… !  Le sens général de ce récit est très clair : Pour croire à la Résurrection, nous 
devons faire appel à nous esprit, à notre mémoire, à notre intelligence… Contrairement à tout 
ce que nous pensons… si nous y regardons vraiment, si nous y réfléchissons vraiment nous 
découvrons que la Résurrection est quelque chose de très « rationnel », pas du tout étranger à 
la vie… On peut découvrir qu’elle est bel et bien la logique »-même de la vie telle est et telle 
qu’elle peut « s’accomplir ». Quand on prend conscience que l’auteur de cet Évangile, Luc, est 
un médecin païen d’Antioche, parmi les premiers convertis… alors, on s’étonne beaucoup 
moins… C’est un «scientifique » qui s’adresse à des gens qui le sont tout autant… à nous… 
 
Le soir de Pâques Jésus met au point une méthode « scientifique » pour le reconnaître… basée 
sur l’expérience, une expérience totale et raisonnée. 
Il se livre d’abord à toutes sortes de « preuves expérimentales » qu’il n’est pas le fantôme qu’ils 
croient voir… un fantôme sans os ni chair… mais lui, l’humain entré en gloire divine… Il 
montre… Il en vient à demander à manger… On ne sait pas trop comment un corps ressuscité 
peut digérer du poisson… mais enfin, rien n’étant impossible à Dieu… !... Le Ressuscité se 
« manifeste » donc… toujours… d’une manière ou d’une autre… Et comme il le dit lui-même il 
a reçu tout pouvoir pour cela…. Et tous les « convertis » le disent… une présence… une 
intensité… une abondance… Savons-nous suffisamment, le dire, l’entendre et en témoigner ? 
C’est vrai, totalement vrai dans notre vie. 
 
Mais cela ne suffit pas… L’expérience brute ne suffit pas… Il faut la confronter à d’autres 
expériences… la vérifier… la comprendre… Il y a tout un travail… Et Jésus invite ses disciples à 
ce travail…  
Il faut se rappeler, faire appel à la mémoire… ma mémoire… celle de ma culture… de 
l’humanité… du savoir et de l’expérience déjà accumulée… La « vision » en direct… le 
ressenti… doivent être vérifiés… Ils sont muets de soi… Il faut les écoutant en écoutant la 
grande musique de l’expérience et de la réflexion humaine…  Il faut les confronter à la 
« raison » à tout ce que nous dit notre intelligence de la vie, de son sens… de la vérité… 
Quand Jésus dit : « Ne fallait-il pas… »… Ne fait-il pas appel à notre réflexion… Oui, n’est-ce 
pas là la manière…. Que le meilleur de l’humanité nous montre depuis le commencement… la 
manière… la seule… de sauver l’humain de sa violence… de traverser la mort en vie donnée… 
et de faire renaître, ressusciter la chair du monde à son existence véritable, glorifiée, divine ? 
Mais la vérité vient toujours heurter de plein fouet d’autres « évidences » plus immédiatement 
« utiles ». La vérité est une victoire… mais une victoire de l’humain qui met en œuvre tout ce 
qu’il reçoit de Dieu. Ainsi, la « logique de la résurrection… d’un « mourir ressuscitant » n’est 
pas celle de la croissance indéfinie que nous croyons indépassable… Et pourtant, ne savons-
nous pas rationnellement tous où se trouve la vérité ? – Mais elle sera toujours « coûteuse », 
exigeante… comme elle l’a été pour les premiers disciples qui attendaient une libération plus 
immédiate… 
Que le christ veuille bien continuer à nous ouvrir à l’intelligence des écritures…. A l’intelligence 
tout court… Elle est forcément une… Et d’ »autant plus perspicace qu’elle se laisse éclairer par 
Celui qui l’a créée… 
La résurrection n’est pas incompréhensible. Elle est la lumière en laquelle tout s’éclaire. 
      Bonne méditation 


